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Très chères Boschervillaises 
et très chers Boschervillais, 

ne nouvelle année se profile et avec elle, de nou-
veaux défis pour notre commune. Cet édito est 
l’occasion d’évoquer les projets qui avancent 

pour notre plus grand plaisir à tous.
Les travaux d’extension de 
la mairie ont débuté  : dix-huit 
mois de travaux qui permettront 
d’être conforme aux normes 
d’accessibilité PMR (personnes 
à mobilité réduite) et aux normes 
incendie, de renforcer l’isola-
tion thermique et d’agrandir 
les locaux de la garderie pour 
améliorer les conditions d’accueil de nos enfants. 
Un dossier nous tenait à cœur : la construction de la 
caserne des pompiers. Cette fois, le conseil d’admi-
nistration du SDIS l’a votée et on peut raisonnable-
ment espérer un démarrage des travaux en 2024.

e sujet nous amène à réfléchir sur l’avenir de 
notre salle des fêtes qui est à la fois vieille, pas 
belle, pas très pratique, pas très économe… et 

qui marque l’entrée du village. L’investissement à 
prévoir reste important et mérite que nous soyons 
attentifs aux sujets qui peuvent y être associés : 
la Grange, l’actuelle caserne, l’étage de la maison 
médicale, les besoins des associations.
Certains semblent parfois en douter, mais l’acces-
sibilité aux personnes à mobilité réduite de l’église 
abbatiale occupe nos réflexions. Et comme, par-
fois, un sujet en rattrape un autre, quelques dégra-
dations de pierres observées vont nous obliger 
à prendre des mesures et surtout nous inciter à 
poursuivre le diagnostic général engagé. Gros 
sujet…

2024 verra l’accueil d’un troisième cabinet de der-
matologie. En parallèle, des demandes, dont celle 
d’un médecin généraliste, nous amènent à ima-
giner une extension des activités à l’étage de la 
maison médicale. N’hésitez pas à passer l’informa-
tion. Six ou sept activités supplémentaires pour-
raient y trouver leur place.

On vous le dit souvent mais, 
très sincèrement, tout cela 
nous occupe beaucoup. Sans 
oublier le quotidien, les dos-
siers « moins importants », les 
représentations, la sécurité, 
l’entretien, le civisme, l’école, 
les associations.

2024 verra aussi la mise en place d’une aire de jeux 
pour les enfants. 2024 nécessitera encore de faire 
des choix car nos moyens ne sont pas inépuisables. 
Sachez que, malgré les investissements entrepris, 
malgré un contexte énergétique et économique loin 
d’être simple, les comptes de la commune se por-
tent bien. Les 380 000€ d’économies que certains 
n’auraient pas souhaités et les 390 000€ de sub-
ventions pour lesquels je me suis battu, n’y sont pas 
étrangers et j’en suis très heureux !

omme tout cela ne se fait pas seul, merci à 
l’équipe municipale et aux employés communaux.
Le dynamisme de notre village ne se fait pas non 

plus tout seul. L’an passé a encore été riche d’événe-
ments orchestrés magistralement par notre Comité 
des fêtes et nos associations. Un très grand merci à 
tous les bénévoles ! N’hésitez pas à venir les aider.
Le conseil municipal se joint à moi pour vous sou-
haiter une très belle année 2024.

Thierry Chauvin, votre maire 
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au revoir Claire, 
bienvenue béatriCe !
Claire Martinet, 
après avoir passé 
près de 20 ans 
comme assistante 
administrative au 
sein de la commune, a 
souhaité changer de 
cap. Souhaitons-lui 
bonne route. 
Pour la remplacer, 
Béatrice Marsat a 
pris ses fonctions au 

mois de novembre. 
Vous aurez 
certainement le 
plaisir de faire sa 
connaissance lorsque 
vous vous rendrez à 
la mairie.
Rappelons à cette 
occasion que la 
mairie emploie 
20 personnes dif-
férentes représen-
tant 12,5 équivalents 
temps plein :

• 3 personnes au 
service technique, 
• 3 personnes au 
service administratif,
• 2 Atsem pour l’école 
maternelle,
• 3 personnes à la 
cantine scolaire,
• 4 personnes pour 
l’entretien et le soin 
aux enfants le midi à 
la cantine,
• 3 personnes pour 

la surveillance de la 
cour pour les heures 
du midi,
• 1 personne pour 
l’entretien des autres 
locaux,
• 1 personne pour la 
bibliothèque.
Nous profitons de ces 
quelques lignes pour 
les remercier de leur 
investissement au 
quotidien.

de nouveaux professionnels 
de santé continuent de 
s'installer dans le village

A

saint-martin attire les praticiens

vec les 17 praticiens installés 
depuis plusieurs mois dans la 
maison médicale et la psycho-
logue qui exerce directement 

à son domicile, l’offre de soins 
s’agrandit dans le village. Après 
les médecins, infirmières, kiné-
sithérapeutes, dermatologues, 
ostéopathes, dentiste, orthoptiste, 
orthophoniste, kinésiologue, psy-
chomotricienne et orthésiste, une 
diététicienne et une sophrologue 
se sont installées récemment. 

nutrition et relaxation
Marie Derrien, diététicienne - 
nutritionniste depuis dix ans, 
vous accueille les jeudis et 
vendredis dans le pôle 2 de la 
maison médicale. Désireuse de 
proposer un accompagnement 
au plus proche des attentes de 
ses patients, elle s’est spécia-
lisée en micronutrition et en hyp-
nose. Pour plus de renseigne-
ments (motifs de consultations, 
tarifs…), vous pouvez contacter 
Marie Derrien au 07 51 87 34 45.
Delphine Lesueur, sophrologue 
spécialisée dans la gestion du 
stress et de l'anxiété, est ins-
tallée dans le gite Saint-Georges, 
au Genetey, dans un espace 
cosy et propice au lâcher-prise. 
La sophrologie repose sur une 

combinaison de tech-
niques de relaxation, 
de respiration et de 
visualisation positive 
visant à favoriser le 
bien-être et réduire 
le stress. La méthode 
propose des outils 
concrets à intégrer 
dans son quotidien. 
Vous pouvez joindre 
Delphine Lesueur au 
06 35 59 01 40.

une maison médiCale en 
pleine forme
Prochainement, une troisième 
personne viendra compléter 
l’équipe des dermatologues de 

la maison médicale 
et quelques travaux 
seront réalisés dans 
le cabinet de derma-
tologie. 
Il reste des possibi-
lités d’agrandisse-
ment de la maison 
médicale, au-dessus 
des kinésithéra-
peutes et de l’ostéo-
pathe. Rêvons un 
peu en imaginant 
l’installation d’un 

second dentiste, d’un cardio-
logue ou d’autres professionnels 
de santé en mesure de nous soi-
gner dans de bonnes conditions.

Marie Derrien, diététicienne et Delphine Lesueur (ci-dessous), sophrologue.

santé
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Réflexion  
sur les énergies

:

L

transition écologique 

a mise en place d’une régu-
lation de chauffage à l’école 
primaire, l’isolation complète 

des combles de la maternelle et 
l’utilisation des régulations exis-
tantes, combinées avec une 
consigne de température à 19°C 
ont permis une économie d’en-
viron 14 000 € pour un investis-
sement de 9 000 €.

des éConomies payantes
Sur la période 2022-2023, ce 
sont environ 5  000  litres de 
fuel domestique et 2  167 kgM 
de propane économisés. C’est 

un excellent résultat, tant pour 
les finances de la commune que 
pour l’environnement car les 
émissions de CO2 ont diminué de 
plus de 20 tonnes, soit l'équiva-
lent des émissions d'une voiture 
diesel qui parcourt 150 000 km.

viser la neutralité Carbone
Une convention entre la com-
mune et la Métropole, destinée 
à fixer des objectifs communs 
sur l’ensemble des domaines 
visant à la neutralité carbone 
en 2050, est en préparation. Les 
domaines couverts : gestion des 

www.lepavillondesterres.fr 
lepavillondesterres@gmail.com

 lepavillondesterres

le pavillon  
des terres

Céramique
atelier • boutique

Ouvert du mercredi au dimanche  
10h-12h / 14h-18h30

Christèle Cadoret - Artisan d’Art
22 route de l'Abbaye

76840 Saint-Martin de Boscherville
06 40 46 55 30

Exemple de bâtiment d'exploitation d’un réseau de chaleur.

moins de gaz, 
moins de fuel et 
bientôt un réseau 
de chaleur pour 
les bâtiments 
municipaux

Depuis janvier 2023, les 
collectivités n’ont plus le droit 
d’utiliser les désherbants pour 
entretenir les cimetières et les 
terrains de football *. L’entretien 
de notre cimetière est devenu 
plus difficile, chronophage et 
surtout décourageant. À peine 
le travail est-il terminé qu’il faut 
déjà s’y remettre.
La solidarité a fonctionné quand 
nous avons fait appel à vous en 
juin dernier pour désherber 
ce petit bout de terrain. Nous 
réitérerons ce nettoyage 
collectif et sympathique mais 
cette solution ne peut durer.
Et puis, on ne peut continuer à 
entendre dire que la commune 
ne s’occupe pas du cimetière 
et délaisse ses morts. Nous 
réfléchissons donc à des 
solutions plus durables. Des 
essais sont en cours pour 
choisir la technique la plus 
efficace et financièrement 
réalisable pour la commune.

cimetière

* Pour les autres parties de la commune, cette interdiction 
existait déjà depuis quelques années.
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déchets, production de chaleur, 
naturalisation de la commune, 
gestion de ses espaces verts, ali-
mentation et mobilité. Ce parte-
nariat permettra de développer 
conjointement et en harmonie 
sociale et écologique le cadre 
de vie à Saint-Martin. 

vers un réseau de Chaleur
Suite à un pré-audit effectué par 
Énergies Métropole (Altern), la 
mairie a engagé une étude de 
faisabilité pour remplacer les 
chaudières au fuel et au gaz 
des bâtiments de la mairie, des 
écoles et du restaurant scolaire. 
L’étude montre que la solution 
pour Saint-Martin de Boscher-
ville est la création d’un réseau 
de chaleur basé sur les énergies 
renouvelables.
L’énergie choisie est le bois (pla-
quettes forestières) car elle 
permet d’utiliser le potentiel 
communal en bois de chauf-
fage, notamment via l’exploita-
tion des tailles d’arbres tétards. 
Le système fonctionnerait donc 
en circuit court. Il faut savoir 
que 10 km d’arbres tétards per-
mettraient d’alimenter la future 
chaudière sans dégrader le 
patrimoine boisé de la commune. 

le retour des haies d'arbres
Dans le même temps, une étude 
de partenariats est en cours 
pour accroître la production 
de bois et viser une totale auto-
nomie, notamment en incitant à 
la plantation de haies d’arbres.
Pour l’ensemble de ce projet, la 
municipalité est accompagnée et 
conseillée par Énergies Métro-
pole et le Parc naturel régional 
des Boucles de la Seine nor-
mande. À ce jour, la mise en ser-
vice de ce nouveau réseau de 
chaleur est envisagée en sep-
tembre 2024.

Fabien Gras,  
adjoint aux Finances

anniversaire

n 2024, le Parc naturel 
régional des Boucles de la 
Seine normande fêtera ses 

50 ans et proposera à cette 
occasion «  50 Rendez-vous du 
Parc ». Ainsi, le dimanche 16 juin 
se déroulera « Parc en fête » à la 
Maison du Parc située à Notre-
Dame-de-Bliquetuit.
Par ailleurs, en 2028, la charte 
du Parc arrivera à échéance. 

La Maison du Parc à Notre-Dame-de-Bliquetuit.

50 ans dans  
les boucles

Dès maintenant, une réflexion 
doit s'engager afin de définir les 
actions à mettre en place pour la 
période 2028-2043. Dans cette 
perspective, le Parc engage un 
vaste programme de concerta-
tion auprès de ses habitants via 
une enquête en ligne (voir le site 
pnr-seine-normande.com). Les 
réponses sont strictement confi-
dentielles. 

E

: état civil
naissances
11 février Albane GAGU
4 mars Augustin TESNIÈRE DE BEAUPUIS
19 mars Léon ROUSSIGNOL HURTHER
3 avril Augustin WILLEM
16 mai Mia QUENEL ROUSSEL
27 mai Léane CYTE
14 juin Lisa BRUGOT
24 juillet Olivia BOIZARD
31 août Antonin MONCEAU
3 septembre Charlie VITASSE
15 septembre Andréa LEBRUN MALONGA
25 septembre Léonie BOULET MASLIAH
31 octobre Noa LEMERCIER
5 novembre Milo DELÈQUE
8 novembre Jade CAISSON
8 novembre Maddy EFFRAY

mariages
17 juin Célia DROUET 
et Quentin DAELE

1er juillet Corinne LAMBERT 
et Jean-Philippe DUVAL
8 juillet Loïs FARDOUET 
et Thiphaine RENOUX
15 juillet Ghiles DOUDJEDID 
et Chanez YAKER
16 septembre Agathe DEMEILLIERS 
et Albert GERMAIN
30 septembre Émilie OLIVIER 
et Emmanuel CYTE

décès
4 janvier Denise DEVAUCHELLE
10 janvier Jean-Pierre CROZATIER
7 février Éliane CAPELLE
4 avril Hubert SAINT
19 mai Joëlle DESPORTES
9 juin Jean-François LAGARDE
4 juillet Jack COVILLE
4 juillet Lionel PRENTOUT
19 août Nicole FONTAINE
20 octobre Sébastien BIDAULT
4 novembre Claude BERLAND
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epuis quelques temps, nous 
nous déplaçons à l’école 
maternelle et à la crèche pour 

faire la lecture aux tout-petits. 
Ces moments sont vraiment très 
agréables et nous savons désor-
mais que les enfants nous atten-
dent avec impatience.

d’amour et de dons
En 2023, en partenariat avec 
les bibliothécaires d‘Hénou-
ville, nous avons participé 
au festival de lectures à voix 
haute Seine lectures dont le 
thème était « Aimons toujours, 
aimons encore  ». Un après-
midi consacré à l’amour, aux 
baisers, aux étreintes… au tra-
vers de textes drôles, poétiques 
et classiques. Il y avait beaucoup 

bibliothèque

de monde pour cette manifesta-
tion que nous renouvellerons 
sans aucun doute.
La bibliothèque a également par-
ticipé au Téléthon en organisant 
une vente de livres tout le long des 
mois de novembre et décembre. 
Les fonds ont été entièrement 
reversés aux sapeurs-pom-
piers de Saint-Martin pour être 
transmis comme dons à l’AFM 
Téléthon.

leCture de nuit ou en Comité
Comme chaque année, nous par-
ticiperons aux Nuits de la lecture, 
action nationale qui se dérou-
lera du 18 au 21 janvier. À cette 
occasion, nous proposerons 
une soirée pyjama avec lecture 

lecture 
pour tous

L'intervention des bibliothécaires de Saint-Martin au festival Seine lectures.

de contes pour les enfants. Les 
petits comme les grands sont 
toujours très heureux de parti-
ciper à cet événement.
Régulièrement, nous nous réu-
nissons pour partager le plaisir 
de lire en réunissant le comité 
de lecture. Vous y êtes les bien-
venus.
Nous sommes toujours à la 
recherche de bénévoles pour 
assurer les permanences, n’hé-
sitez pas à nous rejoindre.

Caroline Azambourg

L’équipe de la bibliothèque 
municipale vous accueille les 
mercredis de 16h30 à 18h30 et 
les samedis de 10h30 à 12h.

D
avec une équipe qui aime 
sortir de sa bibliothèque
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l'action au cœur

retour  
sur une fin 

d'année 2023 
très engagée 

pour le comité

ccas

u fil de l’année, le CCAS ne cesse de travailler 
pour organiser des manifestations à l’inten-
tion de nos ainés mais également des actions 

de solidarité. Ainsi, depuis le mois de septembre, 
nous avons préparé les ateliers Vill’âge en rela-
tion avec l’ADMR, la soirée Octobre rose, le repas, 
goûter et colis des aînés, la Semaine bleue, l’opé-
ration Sakado et le Téléthon.

oCtobre bleu
La Semaine bleue est une action dédiée à la valori-
sation de la place des aînés et des liens intergéné-
rationnels dans notre société. Cette année, l’inau-
guration de la manifestation avait lieu dans les 
jardins de l’abbaye. Pendant toute la semaine du 2 
au 7 octobre, différentes animations ont été mises 
en place comme un atelier numérique et un échange 
intergénérationnel avec les enfants des classes 
de CP, CE1 et CE2 de l’école Simone-Veil. Moment 
particulièrement convivial de chants avec une clô-
ture sur un air bien connu, parfois vu comme étant 
« beauf » mais tellement rassembleur : La Chenille.
La Semaine bleue a été clôturée chez nous par le 
repas des anciens qui n’avait pas eu lieu depuis 
plusieurs années. Le sourire des convives nous 
a convaincus de l’importance de tels moments de 
partage.

les ateliers vill’âge
Cinq ateliers ont été proposés en cette deuxième 
partie d’année : les ateliers numériques, la réflexo-
logie des mains, le Dien Chan, la prévention des 
risques, la mémoire par le chant. Bien que ces ate-
liers soient organisés par l’ADMR, les membres du 
CCAS s’activent en faisant du boîtage pour com-
muniquer sur les événements, en assurant les 
relances et l’accueil des participants.

A en soutien à la reCherChe
La soirée Octobre rose, en soutien à la recherche 
contre le cancer du sein mais aussi à la lutte contre 
les cancers de la femme, n’a pas déplacé les foules 
mais nous ne nous avouons pas vaincus car le 
sujet est important. Nous proposerons la même 
soirée l’an prochain.
Le CCAS s’engage chaque année pour soutenir 
ces belles actions que sont l'opération Sakado et 
le Téléthon. En 2023, une quinzaine de sacs à dos 
ont été récoltés et 861€ euros pour le Téléthon 
grâce à la vente de gâteaux, de cafés et aux anima-
tions des sapeurs-pompiers de la commune, aux-
quelles se sont ajoutés le don de 150 € du Comité 
des fêtes et les bénéfices des ventes de la pizza du 
mois par Pizza Zik.

fin d’année de qualité
Comme chaque année, les membres du CCAS ont 
œuvré à la préparation des colis de fin d’année en 
sélectionnant des produits de qualité. Le goûter de fin 
d’année nous a permis de nous réunir une dernière 
fois tout en écoutant les chansons d’Élise Gopois. 
En 2024, le planning du CCAS s’annonce tout aussi 
chargé mais dynamique.

L'installation pour la soirée Octobre rose (à gauche) et le goûter de fin d'année des aînés.

Les collégiens rouennais de Jean-Baptiste-de-La-Salle  
ont œuvré pour l’opération Sakado.
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 compter du 1er janvier 
2024, conformément au 
droit européen et à la loi 
anti-gaspillage de 2020, le 

tri des biodéchets sera généra-
lisé et concernera tous les pro-
fessionnels et les particuliers. 

qu’est-Ce qu’un biodéChet ?
L’article L541-1-1 du Code de 
l’environnement définit les bio-
déchets comme « les déchets 
non dange-
reux biodé-
g r a d a b l e s 
de jardin ou 
de parc, les 
déchets ali-
m e n t a i r e s 
ou de cuisine 
provenant des 
ménages, des 
bureaux, des 
restaurants, 
du commerce 
de gros, des 
cantines, des 
traiteurs ou 
des magasins de vente au 
détail, ainsi que les déchets 
comparables provenant des 
usines de transformation de 
denrées alimentaires ».

quels sont les biodéChets à 
traiter ?
Déchets verts : tontes de pelouse 
et fauchage, feuilles mortes, 
tailles d’arbustes, haies et brin-
dilles ou encore déchets ligneux 

issus de l’élagage et de l’abat-
tage d’arbres et de haies.
Déchets alimentaires  : restes 
de repas ou de préparation de 
repas ou produits périmés non 
consommés.

pourquoi et Comment 
engager le tri à la sourCe 
des biodéChets ?
À ce jour, les biodéchets repré-
sentent encore un tiers des 

déchets non 
triés des Fran-
çais. Pourtant, 
les trier pré-
sente de nom-
breux béné-
fices :
• réduire le 
bilan carbone 
du secteur des 
déchets à tra-
vers la réduc-
tion du stoc-
kage et de la 
c ombu st ion 
des déchets  ; 

• produire du biogaz qui peut 
être soit destiné à un usage local, 
soit réinjecté dans le réseau de 
gaz naturel ; • fournir les agri-
culteurs ou gestionnaires d'es-
paces verts en engrais orga-
niques et ainsi améliorer la 
qualité agronomique des sols.

Source : ministère de la Transition écologique 
et de la cohésion des territoires, ministère de la 
Transition énergétique
https://www.ecologie.gouv.fr/biodechets

À
tri à la sourCe des biodéChets : une 
nouvelle obligation à mettre en plaCe

changement de 
propriétaire
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des informations pour s’y retrouver et s’y mettre
La commune proposera prochainement des informations pour vous 
aider dans cette nouvelle pratique. En attendant, l’Ademe a mis en 
ligne un guide du compostage : 
librairie.ademe.fr/dechets-economie-circulaire/5487-comment-reussir-son-compost--9791029719325.html

Après de belles années au sein 
de son restaurant, Christophe 
Castelot a rendu le tablier de 
La Belle de mai. Souhaitons la 
bienvenue à son successeur, 
Éric Barrande.

la mairie en plein Chantier 
Branle-bas de combat sur 
le chantier d’extension de la 
mairie, comme en témoigne 
la photo ci-dessus, prise en 
décembre dernier. Le chantier 
a débuté le 16 novembre et 
devrait durer 18 mois environ. 
La mairie va être agrandie pour 
accueillir une nouvelle salle 
des mariages accessible aux 
personnes à mobilité réduite, 
les bureaux administratifs vont 
être réorganisés et la garderie 
périscolaire fera également 
l'objet d'une extension. Les 
photos du chantier vous seront 
adressées régulièrement sur 
nos réseaux et dans ce journal.

travaux
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Lucie Dorange et Aurélie 
Lefebvre au premier plan. 
Derrière elles, Anaëlle 
Ternon et Estelle Mignot.

accueil des écoliers
mamans 
associées
qui sont les jeunes mères de famille 
composant le bureau de l'association   ? 

u quotidien, la directrice et les 
animateurs de l’Accueil des écoliers 
s’occupent des enfants de 3 à 12 ans, 

dans le cadre de la garderie et du centre 
de loisirs. Mais qui sont les parents 
bénévoles qui travaillent en coulisses 
pour assurer le bon fonctionnement 
de cette association ? Faites leur 
connaissance !

Lucie Dorange
Maman d’Andréa 
(5 ans) et Éléanore 
(14 ans).
Poste à l’Accueil des 
écoliers : présidente 
depuis 2018.
Métier : gérante 
de centres de 
contrôles techniques 
automobiles.
Mon meilleur 
souvenir d'enfance : 
les vacances chez 
mes grands-parents 
maternels. Je 
donnerais tout pour 
retourner à cette 
époque.
Mon goûter d'enfant 
préféré : la gâche avec 
une célèbre pâte à 
tartiner (c'est toujours 
mon goûter préféré).
Ce dont je rêvais quand 
j'étais petite : aller à 
New York (j'espère que 
j'accomplirai ce rêve 
bientôt).

Anaëlle Ternon
Maman d’Olivia (9 ans) 
et Victor (13 ans).
Poste à l’Accueil des 
écoliers : trésorière 
depuis 2018.
Métier : responsable 
financière.
Mon meilleur souvenir 
d'enfance : dur dur 
d'en retenir un seul ! 
Je dirais : assister à 
la naissance de nos 
chatons, un soir en 
rentrant de l'école.
Mon goûter d'enfant 
préféré : les crêpes à 
la crème de marrons.
Ce dont je rêvais 
quand j'étais petite : 
devenir pianiste.

Estelle Mignot
Maman de Selma 
(4 ans) et Salomé 
(12 ans).
Poste à l’Accueil des 
écoliers : secrétaire 
depuis 2018.
Métier : rédactrice 
jeunesse.
Mon meilleur souvenir 
d'enfance : il neigeait 
souvent pile le jour 
de mon anniversaire, 
j’avais l’impression que 
c’était un cadeau pour 
moi !
Mon goûter d'enfant 
préféré : le chausson 
aux pommes du 
mercredi.
Ce dont je rêvais quand 
j'étais petite : devenir 
journaliste reporter 
dans les pays en 
guerre.

Aurélie Lefebvre
Maman d’Anton (4 ans), 
Axelle (8 ans), Olivia 
(12 ans) et Léo (15 ans). 
Poste à l’Accueil des 
écoliers : membre du 
conseil d’administration 
depuis 2018.
Métier : secrétaire de 
mairie.
Mon meilleur souvenir 
d'enfance : les 
vacances au ski en 
famille.
Mon goûter d'enfant 
préféré : le riz au lait de 
grand-mamie.
Ce dont je rêvais quand 
j'étais petite : avoir 
beaucoup d'enfants.

rejoignez-nous !
Vous avez des idées 
pour nous permettre 
d’améliorer le 
fonctionnement 
de l’Accueil des 
écoliers ? N’hésitez 
pas à nous rejoindre 
au sein du conseil 
d'administration.

A
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jardin d'éveil

Salle décorée par les activités 
des enfants, remise de 
cadeaux par le père Noël 
et petit apéritif dînatoire 
préparé par les assistantes 
maternelles : c’est dans une 
ambiance festive et conviviale 
que parents et enfants ont 
été conviés au traditionnel 
arbre de Noël, le vendredi 
8 décembre à 19h, à la salle 
des fêtes d’Hénouville. Nous 
remercions les élus de Saint-
Martin, d’Hénouville et de 
Quevillon pour leur présence 
et surtout pour le prêt des 
locaux et leur aide financière.
L’association Jardin d’éveil 
vous souhaite une très belle 
année 2024.

Pour plus d’informations :  
06 68 20 13 93

ensemble
nouvelle 

dynamique

U ne assemblée générale 
extraordinaire s’est tenue fin 
juin 2023 suite au retrait de 

plusieurs membres du bureau, 
dont l’ancien président, Gérard 
Pallavicini. C’est avec de bons 
souvenirs en mémoire qu’il se 
confie : « J’ai pris en marche 
l’association il y a une quin-
zaine d’années, d’abord en tant 
que vice-président puis en tant 
que président succédant à Betty 
Lefrançois, aujourd’hui maire 

adjointe. À l'époque, je pratiquais 
l’atelier théâtre sous l’égide 
de Bruno Delahaye. L’atelier a 
repris cette année avec un nou-
veau professeur et les mêmes 
élèves. Les activités musique, 
plus diversifiées à l’époque, 
marchaient déjà très fort ainsi 
que l’horticulture dont le prin-
cipe était de visiter des jardins 
de propriétaires de Saint-Martin 
de Boscherville et différents jar-
dins remarquables, sous l’ani-
mation de Gérard Farcy, chef 
jardinier du Jardin des plantes 
de Rouen. Une population plus 
jeune s’étant installée au village, 
les parents étaient friands de 
conseils pratiques de jardinage 
pendant que les enfants étaient 
à la musique. Nous avons pu par 
la suite proposer des cours de 
yoga et repris récemment l’ac-
tivité danse de l'association 
Trait d’union, deux cours très 
demandés aujourd'hui. Je suis 
ravi de voir enfin notre asso-
ciation entre les bonnes mains 
de jeunes parents - pour la plu-
part - dynamiques et fourmillant 
d’idées. Longue et belle vie à 
Ensemble ! »

l’association a lancé 
sa nouvelle saison en 
septembre dernier. nouveau 
bureau, nouvelle activité, 
nouvelles orientations : on 
vous en dit plus ci-dessous

9 rue de la Vallée 76890 Saint-Pierre-Bénouville
tél : 02 35 83 22 93 • fax : 02 35 85 62 66

mail : contact@halbourg.com • www.halbourg.fr

pompage / vidange ouvrages 
assainissement (fosse, bag…) 

Curage réseaux assainissement
nettoyage, dégazage, neutralisation,  

déCoupage Cuves à fuel
Contrôles de réseaux

balayage voirie

sarl halbourg et fils

7 jours/7 • 24h/24 • 365 jours/an

Les nounous à l’arbre de Noël.

Direction l’éveil musical en pédibus.
:
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jeunesse musiCale
Le nouveau bureau a rapide-
ment retroussé ses manches 
pour maintenir les activités exis-
tantes et créer une nouvelle acti-
vité pour les 4-6 ans : le Jardin 
d’éveil musical. Se déroulant 
les vendredis à 16h30, 17h05 
et 17h40 et animé par Éric Har-
gitai, il fait la joie des tout-petits 
qui seront peut-être de futurs 
musiciens. Pour Zoé, 6 ans, la 
musique est déjà une passion : 
« Pendant l’atelier, je fais beau-
coup de musique avec différents 
instruments : tambourin, djembé, 
xylophone… Le moniteur fait de 
la guitare et je chante aussi. Les 
deux instruments que j’aime le 
plus, ce sont la guitare et le piano. 

tous à l‘ag de noël L’assemblée générale de l'association s’est tenue le 8 dé-
cembre autour du nouveau président, Cédric Delahaye (en bas à gauche) et de l’ancien 
président, Gérard Pallavicini. Thierry Chauvin, maire, était présent pour l’occasion. 

le saviez-vous ?
L’association a été créée le 
5 janvier 1984. Elle fête donc 
ses 40 ans cette année. Bon 
anniversaire à Ensemble ! 

la CommuniCation  
fait peau neuve
Un compte Illiwap dédié, une 
nouvelle page Facebook, une 
nouvelle identité visuelle, 
sans parler des événements 
et spectacles qui ponctueront 
l’année…  
Par ici pour rester informés :
station.illiwap.com/fr/
public/76614-association-
ensemble
www.facebook.com/
EnsembleSMB

opération déCouverte
Venez nombreux dimanche 
18 février après-midi à la 
salle des fêtes de Saint-
Martin pour un moment 
festif de démonstration des 
activités : éveil musical, 
formation musicale (batterie 
et percussions, guitare, 
piano), atelier musical, danse 
classique, zumba, yoga, 
théâtre et club de lecture.

D’ailleurs, je vais avoir une gui-
tare à Noël ! » Espérons que le 
père Noël ait entendu Zoé.

des parents très investis
Cette nouvelle activité n’aurait 
pas pu voir le jour sans l’inves-
tissement de parents. Tous les 
vendredis, ils assurent l’ac-
compagnement des enfants en 
pédibus depuis l’école jusqu’à la 
Grange puis de la bibliothèque 
jusqu’à la garderie qui les 
accueille après l’atelier. Gilets 
jaunes, démarches pour les 
autorisations… l’organisation est 
très encadrée. Nous les remer-
cions chaleureusement !

Émilie Allard

Les enfants ont le choix des instruments au Jardin d'éveil musical.

Le nouveau logo de l'association.

:
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le saviez-vous  ? 
l’association à l’origine 

de la mise en valeur du 
domaine de l’abbaye 

offre une gamme variée 
d’activités

invitation 
au voyage

atar u cœur de notre village se 
dresse l'abbatiale Saint-
Georges de Boscherville, une 
des plus belles de Normandie. 

L'Atar (Association touristique 
de l'abbaye romane) a restauré 
et mis en valeur ce domaine 
unique. Elle continue, en com-
plémentarité avec le Départe-
ment, de faire vivre cet endroit 
empli de beauté et de sérénité 
en proposant, tout au long de 
l’année, des conférences, des 

concerts mais également un 
voyage pour ses adhérents. Nos 
guides qualifiés complètent ces 
activités avec passion pour faire 
rayonner notre beau patrimoine. 
N'hésitez pas à adhérer à l’as-
sociation (cotisation 2024 : 20€).

Mireille Guérin, présidente 

Atar, 12 route de l'Abbaye, 76840 
Saint-Martin de Boscherville
Contact : assoatar76@gmail.com

A
Quelques adhérents et administrateurs lors d’une visite au château de Beaumesnil.
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os navigateurs ont hissé 
les voiles pour se main-
tenir en division 1 en 2024, 

sacre réservé aux 20 pre-
miers des 310 clubs français 
classés. Nous sommes fiers 
de cette 16e place au cham-
pionnat de France des clubs. 
Nous savions pourtant que ce 
challenge serait très compliqué, 
plusieurs membres de l'équipe 
première, en particulier au sein 
de notre team féminin, ayant dû 
faire une pause dans leur pro-
gramme de compétitions en 
2023, études obligent. La relève, 
chez nos minimes, nous laisse 
penser que les années à venir 
nous permettront de retrouver 
à nouveau une place dans le top 
10 des clubs français.

l’été de tous les suCCès
L’été a été une période palpi-
tante pour notre club de voile. 
Nos régatiers, jeunes et adultes 
passionnés, ont défendu fière-
ment nos couleurs dans divers 
championnats régionaux, de 
France et du monde, accumulant 
des succès et des expériences 
inoubliables.

Les régatiers boschervillais sont 
à l’honneur : Matthieu Boëton, 20 
ans, a performé pour le classe-
ment voile habitable, avec notam-
ment un titre de vice-champion 
de France Open 5.70 ainsi qu'une 
victoire dans la mythique régate 
du Spi Ouest-France. Sportif de 
haut niveau sur les listes minis-
térielles pour 2024, il reviendra 
sur l'univers dériveurs en inté-
grant le Pôle France en 49er à 
La Baule avec une ambition olym-
pique pour 2028… 
Lila, Charlie, Gabrielle et Margot 
représentent honorablement 
l’équipe féminine grâce à leurs 
résultats et leurs participations 
très actives.

la voile à domiCile
Depuis le mois de septembre, 
nous sommes ravis de voir 
de nouveaux adhérents s’en-
thousiasmer pour notre acti-
vité sportive. Des enfants et 
des adultes ont rejoint nos 
rangs pour profiter de ses-
sions de voile les mercredis et 
les samedis après-midi. Le désir 
naît de prendre le large et de 
maîtriser les voiles tout en res-
tant près de chez soi.

en attendant le printemps
Pendant l'hiver, pour les jeunes 
de l'école de voile, les rendez-
vous se limitent à un mercredi 
après-midi toutes les deux 
semaines, en restant à terre 
(séances de matelotage ou acti-
vités sportives telles que VTT, tir 
à l'arc, piscine...). Nos naviga-
tions reprendront le mercredi 
20 mars prochain.
Pour tous ceux qui n’ont pas 
encore eu la chance de décou-
vrir la magie de la voile, nous 
vous inviterons à participer à 
une séance d’essai gratuite. 
C’est le moyen idéal de com-
mencer l’année sportivement et 
de découvrir tout ce que notre 
club de voile peut offrir dans un 
cadre privilégié à Hénouville 
bord de Seine.

Brigitte Simon, secrétaire 
générale du YCRouen 76

le club de voile d’hénouville 
compte dans ses rangs des 
boschervillais performants

toujours en 
division 1

yacht club

N

En haut : le championnat de France en 
Open Skiff à Maubuisson en Gironde. 

Ci-contre : l'équipe du YC Rouen76 
avec Thomas, son entraîneur. 
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comité des fêtes musique en sursis
est Hélios Azoulay qui a 
lancé les animations de 
l'automne avec son fes-

tival Pom Pom Pom Pooom’. On 
a retrouvé l'association de jazz 
et de musique klezmer avec 
Frédéric Loiseau à la guitare 
et Laurent Epstein au piano, ou 
encore le piano à quatre mains 
des sœurs Lidija et Sanja Bizjak 
interprétant des œuvres de 
Debussy, Ravel et Satie, sans 
oublier Pablo Schatzman au 
violon le dimanche, ainsi que l’En-
semble de musique incidentale.

le festival est menaCé
Ces prestations musicales ori-
ginales et de qualité, au pied de 
notre porte, n’ont pas réussi à 
attirer autant de spectateurs 
que nous l’aurions souhaité.

Le coût de ce festival s’élève 
à près de 13 000€, incluant le 
cachet des musiciens, les repas, 
l’hébergement, la location du 
piano, les affiches et flyers, la 
Sacem. Or, malgré le soutien 
financier et la confiance de notre 
commune et du Département 
de Seine-Maritime, ainsi que la 
recette des entrées, cette mani-
festation reste déficitaire pour 
le Comité des fêtes. Nous devons 
nous rendre à l’évidence : notre 
trésorerie ne nous permettra 

C’ 2024 s’annonce bien animé
malgré un festival musical 
qui risque de disparaître 
et la réorganisation de 
certaines manifestations

Maçonnerie  
boschervillaise sarl
Jacky Dehays

Tél. : 02 35 32 15 81
Fax : 02 35 34 31 95
1 chemin des Thuyas 
76840 Saint-Martin de Boscherville

pas d’assurer une édition 2024.
Hélios Azoulay, parfaitement 
conscient des limites de notre 
association, réfléchit à une alter-
native en lien avec des parte-
naires extérieurs. N’hésitez pas 
à vous manifester si vous êtes 
intéressés par un partenariat. 

un stand très fréquenté
La météo s’est montrée clémente 
pour l’Heure des récoltes où le 
Département a offert un empla-
cement au Comité des fêtes. 
Avec Frank aux galettes, Flo-
rence aux jus de fruits frais, 
Babeth et Annette aux crêpes, 
cette animation gourmande, au 
vu de la fréquentation du stand, 
a ravi les papilles des visiteurs.

Photo ci-dessus : le festival Pom Pom Pom Pooom’.

:
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grands ou petits, tous 
artistes
C’est avec grand plaisir que 
nous avons accueilli deux nou-
velles créatrices au Salon des 
artistes boschervillais : Aurélie 
nous a fait découvrir la technique 
du pouring et nous nous sommes 
envolés dans l’univers de l’abs-
traction avec les œuvres d’Alexa. 
Un grand merci à Christèle qui 

a ouvert les portes de son ate-
lier et accepté de nous déposer 
quelques superbes créations. Et 
que dire de nos petits artistes en 
herbe qui ont découvert les joies 
de la peinture grâce à l’atelier 
animé par Olivier ?
De nouvelles techniques, de nou-
velles approches de l’art ne font 
qu’enrichir cette exposition. Un 
grand moment de partage, de 

découverte et de convivialité 
pour lequel nous attendons 
toujours plus d’artistes bos-
chervillais. N’hésitez pas à nous 
rejoindre.

dans la maison hantée
Le week-end Halloween ima-
giné par Marie, Amandine et 
Morgan a remporté, cette fois 
encore, un grand succès. Deux 
journées affichant complet ont 
rassemblé plus de 90 enfants 
devant résoudre des énigmes et 
se frayer un passage au milieu 
des araignées, des chauves-
souris et autres créatures au 
cœur de cette « maison hantée 
qui faisait peur mais pas trop… »
C’est avec beaucoup d’enthou-
siasme que nous avons accom-
pagné cette jeune équipe parti-
culièrement créative qui n’a pas 
hésité à consacrer ses soirées 
et utiliser le matériel maison 
pour limiter les coûts. 
Nous sommes déjà dans les star-
ting blocks pour l’édition 2024 
dont le thème est retenu.

Au Salon des artistes boschervillais  : 
un tableau d’Alexa, et les peintures des 
enfants (Sidonie, Selma, Sacha, Noa, 
Andréa et Maud). L’équipe du week-end Halloween : les effrayants sorciers et les sorcières.

Sur le stand de l’Heure des récoltes : les bénévoles en action.

:
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la puériCulture en panne,  
le marChé de noël au top
Le Salon de la puériculture et du 
jouet n’a accueilli qu’une quin-
zaine d’exposants, ce qui nous 
amène à réfléchir sur l’organisa-
tion 2024 entre ce salon, le vide-
dressing et le vide-grenier.
Mais que dire du marché de Noël 
où nous devons refuser de nom-
breux exposants faute de place ? 
La fréquentation de la Grange et 
de la salle des fêtes est identique 
grâce, entre autre, à la calèche 
menée par Marie et Benjamin et 
leur célèbre cheval Gasco qui est 
en passe de devenir la star des 
petits Boschervillais. Le record 
de navettes entre les deux salles 
a été constaté par Benjamin. 
Nous passons beaucoup de 
temps, chaque année, à cher-
cher des exposants proposant 
des produits originaux et de qua-
lité. Nous devrons nous concen-
trer l’an prochain sur les offres 

alimentaires telles que les escar-
gots ou le foie gras qui font un 
peu défaut sur ce marché.

aveC le téléthon
Une belle réussite pour le vil-
lage de Noël au cours duquel le 
Comité des fêtes a souhaité en 
2023 s’associer aux pompiers et 
au CCAS dans le cadre du Télé-
thon. Une belle dynamique qui, 
également en partenariat avec 
la bibliothèque et la pizza Télé-
thon proposée les mercredis de 
décembre par Tom (Pizza Zik), a 
permis de rassembler des fonds. 
Et quel plaisir de voir la joie des 
enfants à l’arrivée du père Noël 
en calèche.

2024 : une nouvelle 
organisation néCessaire
Le manque de succès de cer-
taines animations, comme nous 
l’avons évoqué précédemment, 
et le peu de bénévoles, très régu-

lièrement sollicités, nous obli-
gent à revoir l’organisation de 
nos manifestations (voyez le pro-
gramme ci-contre). 
En effet, nous sommes très peu 
nombreux au sein du Comité des 
fêtes et une baisse de motivation, 
faute de bénévoles, risque de se 
faire sentir au fil des manifesta-
tions. Rappelons, par exemple, 
que sur dix semaines entre fin 
septembre et début décembre, 
nous avons assuré sept mani-
festations, soit sept week-ends 
de permanence, sans compter 
la préparation, les installations 
et le rangement.
C’est pourtant avec grand plaisir 
que nous participons à l’anima-
tion de notre village et le succès 
remporté par la majorité des 
manifestations nous conforte 
dans notre engagement.
À ceux d’entre vous, jeunes 
retraités ou autres Boschervillais 
qui avez un peu de temps, soyez 
les bienvenus pour nous accom-
pagner dans cette aventure.

Annette Foucart, présidente

Comité des fêtes
17 chaussée Saint-Georges 
76840 Saint-Martin de 
Boscherville
06 23 82 82 89
cdfsmb76840@gmail.com
www.comitedesfetessmb.com

merCi(s) ! Un grand merci à la 
commune pour son soutien 
financier, au personnel com-
munal, au maire et à plusieurs 
membres de l’équipe municipale 
qui n’hésitent pas à nous prêter 
régulièrement main forte lors 
de nos différentes installations.
Merci au Département de 
Seine-Maritime, à notre 
interlocutrice, Marie-Laure 

Sucré, pour sa disponibilité 
et son accueil lors des 
manifestations organisées 
dans les jardins, sans oublier 
Serge Conreur et tout le 
personnel des jardins de 
l’abbaye. 
Et bien sûr, un immense merci 
aux bénévoles du Comité des 
fêtes, une trop petite équipe 
mais on ne peut plus efficace.

:

Le marché de Noël, le père Noël entouré des pompiers du village et le célèbre Gasco.
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le programme du 
Comité des fêtes pour 

le premier semestre 

jumelage après un 
passage en 
touraine bien 
entendu

n juin, nous avions quelques 
espoirs que les échanges 
repartent avec la Touraine. 

En septembre, un appel de nos 
amis anglais : ils nous deman-
dent de participer au festival de 
Hurtspierpoint en septembre 
2024. Le festival a lieu sur deux 
semaines, il regroupe plusieurs 
pratiques artistiques, jardins, 
peinture, chants, concerts, 
arts de la rue, etc. Nous avons 
bien sur accepté leur invitation 
et sommes en train de préparer 
ce déplacement. Nous espérons 
que plusieurs Boschervillais et 
Saint-branchois se rendront en 
Angleterre pour cette occasion. 

nos proChains rendez-vous
À noter sur votre agenda : 
• Le 27 janvier, nos amis de 
Saint-Branchs nous propose-
ront une soirée théâtrale à la 
salle des fêtes de Saint-Martin. 
Nous recherchons des per-
sonnes qui pourraient héberger 
les artistes tourangeaux. 

• Le samedi 6 avril, Saint-
Branchs organise sa randonnée 
nocturne à laquelle sont conviés 
les Boschervillais. 

dans les projets

• Le 18 mai, une visite guidée 
et animée des vignobles Des-
bourdes à Chinon. 
• Le week-end des 5 et 6 octobre, 
visite de nos amis de Saint-
Branchs. Nous leur ferons 
découvrir Rouen et ses alen-
tours, les jardins de l’abbaye, 
l’Heure des récoltes, etc.
• Une initiation au golf en Tou-
raine.  

Le 18 janvier 2024 se tiendra 
l’assemblée générale, à 18h à 
la Grange. Nous comptons sur 
votre présence. Non seulement 
elle nous fera plaisir, mais elle 
nous encouragera à continuer 
de développer les échanges 
entre nos trois villages. 

Babeth Cordier

un anCien président nous a quittés Nous avons eu la tristesse d’ap-
prendre le décès de John Copeland. Cet ancien Boschervillais a été président du 
Comité de jumelage pendant de nombreuses années. Toutes nos pensées vont à 
Michèle son épouse et à sa fille Dominique (sur la photo ci-dessus lors des 900 ans 
de l’église abbatiale).

retour à 
hurtspierpoint

E

Du 9 au 12 mai  : La section SMB 
Arts du Comité des fêtes vous donne 
rendez-vous le jeudi 9 mai pour son 
traditionnel Salon de peinture et de 
sculpture, à la salle des fêtes à partir 
de 12h. Comme chaque année, nous 
mettrons à l’honneur deux artistes : 
Nadiejda Mouly avec ses sculptures 
imaginaires et le peintre Jean-Louis 
Vautier. Puis un cocktail nous 
permettra de partager des moments 
d’émotion et de découvertes avec 
tous les exposants. Le salon sera 
ouvert tous les jours de 10h à 18h.

Du mercredi 29 mai au lundi 
3 juin  : Fête foraine pour les 
enfants.

Dimanche 2 juin  : Expo deux-
roues motorisés et vide-grenier 
en extérieur. Nous y associerons 
le Salon de la puériculture et le 
vide-dressing pour lesquels nous 
réservons les barnums et espaces 
extérieurs si le temps le permet.

Mardis 4, 11, 18, 25 juin  : 
Marchés d’artisans et de 
producteurs.
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au fil de l'amitié
croatie ou 
Mexique ?
…ou juste des dominos au 
village ? les retraités n'ont 
que l’embarras du choix

E
d’Hénouville. Ce voyage, initia-
lement prévu en 2020, avait été 
annulé pour cause de Covid. 
Les participants ont pu bénéfi-
cier d’excellentes conditions en 
octobre : temps estival et moindre 
fréquentation touristique.

dominos généreux
Le concours annuel de dominos a 
eu lieu le 13 novembre. Il a réuni 
42 participants et a été brillam-
ment remporté par Michel Ber-
land, suivi de Colette Letellier et 
Jocelyne Terrier ex aequo, mais 
chacun a pu repartir avec un lot 
grâce à la générosité de tous les 
commerçants de Saint-Martin… 
sauf un ! Merci à eux et aussi à 
ceux de Canteleu et même de 
Duclair. Bien sûr, c’est le dévoue-
ment de Claudine Bourgais qui 
permet de récolter ces lots.

Couleurs sud-amériCaines
Le 2 décembre, nous sommes 
partis pour Neufchâtel avec 
le club d’Hénouville. Après un 
agréable repas, nous avons 
assisté à un spectacle présenté 
par des jeunes issus d’une école 
de danse de Puebla, au Mexique : 
de la musique mexicaine et sud-
américaine, des chants, des 
danses, de magnifiques cos-
tumes colorés, un régal pour les 
yeux et les oreilles, tout cela dans 
le magnifique théâtre de Neuf-
châtel. Ce fut une belle journée.

Quand cet article paraîtra, nous 
aurons dégusté notre repas de 
Noël concocté par La Fringale et  
réuni notre assemblée générale, 
le 8 janvier. N’hésitez pas, venez 
nous rejoindre, vous ne le regret-
terez pas ! 

Nous vous souhaitons une très 
bonne année, beaucoup de bon-
heurs pour ces 366 jours à venir.

Arlette Thoiron, vice-présidente

Contact : Françoise Pinguet, 
présidente, 02 35 32 19 64
fpinguet@club-internet.fr

nos proChains rendez-vous

5 février  : Jeux et crêpes
11 mars, 8 avril, 13 mai, 3 juin  : 

Jeux et goûter

n 2023, nous avons enfin pu 
dérouler toutes nos activités 
comme prévu, ce qui n’était 

pas arrivé depuis plusieurs 
années puisque, même en 2022, 
quelques-unes avaient manqué 
à cause de ce satané Covid. Nous 
avons donc pu profiter de nos 
lundis ludiques avec, successi-
vement, galette des Rois, crêpes, 
jeux et goûters et apprécier éga-
lement une sortie à Caen.

un après-midi buColique
Après la pause estivale, nous 
nous sommes retrouvés le 
11 septembre autour d’un buffet 
campagnard dans un décor buco-
lique de feuilles, de fleurs et de 
fruits des champs. Comme tou-
jours, les victuailles ont été pré-
parées ou offertes localement. 
C’était très bon. L’après-midi s’est 
terminé par les jeux habituels.

l’été indien en Croatie
Quelques-uns d’entre nous sont 
partis pour une semaine en 
Croatie avec le club des anciens 

Le spectacle de l’école de danse mexicaine à Neuchâtel.

La préparation du buffet campagnard de septembre. 
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recette   
sapin feuilleté

Ingrédients
2 pâtes feuilletées
Garniture au choix salées ou sucrées
Graines de lin
1 jaune d’œuf

Réalisation
1. Préchauffez votre four à 180°C.
Étalez une première pâte feuilletée 
et garnissez-la de votre préparation. 
Recouvrez avec la deuxième pâte 
feuilletée. Marquez le tronc du sapin 
du dos du couteau puis découpez en 
triangle. Coupez les branches d’une 
largeur de 1 cm (photo ci-dessus).
2. Récupérez les chutes pour faire une 
étoile et collez-la avec un peu d’eau en 
haut du sapin. Badigeonnez le tout avec le 
jaune d’œuf délayé dans le lait, parsemez 
de graines puis torsadez les branches.
3. Enfournez pour 20 mn et servez dès la 
sortie du four.

la page des enfants

Pour les plus grands
Michaël 
Escoffier & 
Clotilde Perrin 
La Toute 
Petite Maison
L'École des 
loisirs, 2022
Arsène et 
Bartoli sont 
deux frères 

taquins et inséparables qui se préoccupent 
peu de ce qui les entoure : ils adorent 
se rouler dans les fleurs sauvages, 
tendre des pièges aux lapins et piétiner 
allègrement les vers de terre en comptant 
les points. Les coquins sont maîtres de 
ces bois... Après tout, qui pourrait défier 
deux ours ? Mais la forêt qui les a vus 
grandir leur réserve quelques surprises...

t’es cap ou 
pas cap ?

cap de déposer un livre dans 
une boîte à livres ? Ces boîtes 
en libre accès fleurissent dans 
nos villes et nos campagnes, 
c’est le moment d’y déposer 
les livres que tu ne lis plus, et 
de faire le plein de nouvelles 
lectures. Il y a une boîte à 
lire à proximité de la maison 
médicale, à côté de la boîte aux 
lettres de la Poste.

À  lire
Pour les tout petits

Marie Voigt
Une lumière 
dans la nuit
Gautier 
Languereau, 
2019
Pour la 
petite Betty 
qui adore 
les histoires 

du soir, la nuit rime avec magie ! Pour 
Cosmo, l’ours de son livre, c’est tout 
le contraire : il a peur du noir. Lorsque 
Cosmo apparaît dans sa chambre, 
Betty est bien décidée à le faire changer 
d’avis. Elle l’emmène dans une grotte 
mystérieuse où ils découvrent ensemble 
un merveilleux spectacle grâce à 
l’obscurité.

Points à relier
Source : https://www.coloriage.org/points-a-relier-hiver-2.htm




